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电（记者王昭）全国政协
港澳台侨委员会今天在此
间举行“两岸关系和平发
展恳谈会”。部分本届和
往届全国政协委员、涉台
专家学者与应邀来访的台
湾民意代表交流参访团成
员进行座谈交流。大家就
进一步加强经贸合作、扩
大文化交流、增强政治互
信，不断巩固和深化两岸
关系和平发展等议题展开
探讨。

此次恳谈会上，与会
代表表示，大陆政协委员
和台湾民意代表是两岸各
界人士的代表，双方就两
岸同胞共同关心的议题集
思广益、坦诚交流，有助
于增进共识、积累共识，
更好地巩固和深化两岸关
系和平发展。双方认为，
两岸关系和平发展，符合
中华民族的整体利益，符
合两岸同胞的根本福祉，
是两岸人民的共同心愿。
当前两岸关系中还存在着
一些复杂问题，需要双方
积极思考，通过协商对话
创造条件，寻求解决途
径。

本报北京电（记者王丕屹）中粮福
临门助学基金
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年总结仪式暨
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年启动仪式日前在此间举行。
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年，
中粮福临门助学基金项目还将延续幸
福，为
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余名贫困生提供
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余万元
人民币资助，还将安排受助学子实地考
察企业，助其完成自身初步的职业规划。

中国食品有限公司董事总经理栾秀
菊在启动仪式上用《孟子》中的话“穷
则独善其身，达则兼善天下”表达了公
司设立助学金的愿景。中国教育发展基
金会理事长张保庆表示，做好家庭经济
困难学生的资助工作，关系到贫困学子
能否真正享有平等接受教育的机会和权
利，是促进教育公平的重大事项。
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年，
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万元，
$(!

万名贫困大
学生。这是中粮福临门助学基金计划中
的一组数字。去年
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月，中粮集团中国
食品旗下福临门品牌与中国教育发展基
金会签约资助贫困大学生，中粮福临门
工作人员走访了包括北京大学、复旦大
学、武汉大学等在内的
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所高校，向
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余贫困生资助了
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余万元学费，
让他们能够安心学业。

中国—南亚博览会首批进口展览品日前在昆明长水机场

口岸顺利通关。该批货物来自印度、巴基斯坦、约旦和伊朗。据

悉，为全力支持首届南博会，昆明海关成立以关长张金城为组

长的领导小组，制定了包括进境展览品不分国别批次实行“一

次性”行政许可审批和统一担保的通关便利八项措施。

图为关员在通关现场查验展品。 宋 凌摄
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日电 （记者姜
洁）中共中央纪委今天举办开放日活
动，由中联部邀请来自亚、非、欧、美
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个国家的
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名政要、智库学者和
资深媒体人士到中央纪委机关考察，
实地走访党的纪律检查机关，了解十
八大以来党的反腐倡廉建设情况。

在当天的活动中，考察团分别参
观了中央纪委新闻发布厅、部分机关
办公区，观看了廉政公益广告，听取

了中央纪委概况、廉政教育情况、信
访举报工作流程及查办案件工作流程
的介绍，并与中央纪委常委、秘书
长、新闻发言人崔少鹏及中央纪委主
要职能部门负责人进行了座谈。

据悉，中央纪委监察部已同
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多
个国家和地区的反腐败机构建立了友
好关系。
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年，中国批准加入了《联
合国反腐败公约》，目前正在积极准备
《联合国反腐败公约》履约审议工作。
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日，今年铁路建设债
券首期
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亿元公开面向社会招
标。自从铁道部被写进历史，改革
能不能成功？改革会带来哪些变
化？一个个疑问日前再将社会关注
的目光锁定在第一大中央企业———
中国铁路总公司身上。
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内设机构不减反增

如今的中国铁路总公司拥有
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亿元注册资金和
!&

万亿元
以上的总资产，原铁道部部长盛光
祖出任中国铁路总公司首任总经
理。

这个国企新老大基本保留了原
铁道部的内设机构，只撤销了公安
局，新增了物资管理部、资本运营
和开发部、审计和考核局
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个内设
机构。在保留的机构中，除办公
厅、运输局、中华全国铁路总工
会、全国铁道团委、直属机关党
委、离退休干部局名称不变外，其
他机构，如财务司、科学技术司、
人事司、劳动和卫生司、国际合作
司、建设管理司统一由“司”改成
了“部”“局”。政策法规司改为

发展战略与法律事务部，发展计划
司改为计划统计部，科学技术司改
为科技管理部，安全监察司改为安
全监督局，部纪律检查委员会更名
为监察局，政治部宣传部更名为宣
传部。

国家行政学院教授汪玉凯在接
受本报采访时表示，新增的审计和考
核局将加强内部监督，另外两个部门
旨在加强铁路资本运作和物资管理
功能。“这可能是他们的过渡方案，先
把缺少的部门补齐，等运行一段时间
后，再根据情况进行整合。”

除内设机构的变化外，中国
铁道出版社由事业单位转变为中
国铁路总公司下属企业。另外，
广深铁路股份有限公司和大秦铁
路股份有限公司成为中国铁路总
公司的下属上市公司。原铁道部
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个铁路局也全部划入中国铁路
总公司。
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引资瞄准民间资本

日前，国务院为政企分开之后
的铁路投融资改革方向定调，提出
“支线铁路、城际铁路、资源开发

性铁路所有权、经营权率先向社会
资本开放，引导社会资本投资既有
干线铁路。”

据了解，今年铁路建设债券发
行额度共计
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亿元，与去年额
度持平。根据发行计划，本次中期
票据注册额度
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亿元，首期发行
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亿元，期限
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年。首期
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亿
元已于
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月
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日公开招标，募集
资金将用于铁路建设、机车车辆购
置和运营中的资金周转，具体的用
款主体将根据实际情况确定。
“铁路部门想引入民间资本的

态度非常积极。”北京交通大学教授
赵坚表示，“但目前，投资具有不确定
性，加之现在铁路可盈利项目非常
少，很难吸引民资大规模进入。”
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监管仍需长期磨合

依据《国务院关于组建中国铁
路总公司有关问题的批复》，中国
铁路总公司的性质，是由中央管理
的国有独资企业，由财政部代表国
务院履行出资人职责，交通运输部
及其下属机构国家铁路局实行行业
监管。

汪玉凯解释说，一是因为铁路
转向市场化确实需要过程；二是铁
路关系到老百姓出行切身利益，过
于撒手有可能会引起票价上涨等问
题，所以由中央直管。

按照国家铁路局的“三定”
方案，国家铁路局主要负责“加
强铁路运输安全、工程质量安全
和设备质量安全的监督管理，完
善监督管理制度和技术标准体系，
监督铁路企业落实安全生产主体
责任”等。

国家铁路局如何监管中国铁路
总公司？中国铁路总公司如何适应
政府职能部门的监管？尚需要一个
长期磨合的过程。

一个企业一年的招待费能花掉多少
钱？近期，中国人寿公布的
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年报
中显示，去年这家上市国企的招待费花
掉了
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亿元，使国企“天价招待
费”的新闻再度引发舆论广泛关注。
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天价花销 理应关注

除了中国人寿外，近期，中国铁建
等国企的天价招待费也纷纷引发关注。
业内人士表示，天价招待费事件，只是
“冰山一角”，近年来，财报数据巨亏、
高管巨额年薪、审计问题曝光……越来
越多与国企有关的问题被呈现到公众眼
前，成为民众热议的话题。当此之际，
人们不禁要问：为何国企会频频走进公
众视线，成为舆论关注的焦点？
“国企是国家的企业，很容易成为

公众关注的焦点。”中国社会科学院工
业经济研究所所长金碚在接受本报采访
时表示，“国企行为在很大程度上体现
国家形象，受到公众的关注是必然的。”

武汉大学政治与公共管理学院教授
尚重生对本报分析说，国企与民企不
同，通过使用国家资源发展成长，与国
家和民众息息相关，理应主动向社会和
监管部门公开自身信息。事后推脱责
任，往往会降低企业自身的公信力。
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公众意见 理应重视

此前，在
!&#!

年上市公司年报中，
中国铁建被曝出招待费达
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亿，中
国铁建回应称，公司业务招待费在营业
收入中的占比低于相关规定，但绝对数
额确实偏高，公司将把控制业务招待费
增长作为重要的管理指标，采取措施加
以解决。

再如，
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月
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日，一篇网帖将中
国南车株洲电力机车有限公司推向舆论
的风口浪尖，对于帖文中所举报的南车
高管康意雄涉嫌用假发票报销“捞钱”
的行为，南车方面回应称对康意雄予以
停职，并展开调查。

武汉大学信息管理学院教授沈阳认
为，有的国企面对舆论质疑之声，辩解
说自己的招待费不高，“这是一贯缺乏
舆论强力监督的结果，说明以前对于国
企的监督并不到位。”沈阳对本报表示，
“随着公众素养提升，国企在更加强烈
的舆论压力之下，表态会更体现公众意
愿。”
“对于国企的质疑声音越来越大，

质疑不断加强也在说明人们对于自身权
利意识的增强。”尚重生表示，国企保
持信息透明、公开，积极接受监督，是
对纳税人负责任的行为。
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监督机制 理应完善

业内人士认为，面对舆论关注，国
企正视公众监督的同时，相应的制度建
设也需跟进。

例如关于国有企业业务招待费规
定，只在由监察部、国家经贸委、全国
总工会等部门于
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年联合发布的

《关于国有企业实行业务招待费使用情
况等重要事项向职代会报告制度的规
定》中提及。另外，在企业所得税实施
细则以及会计准则中，对于业务招待费
也只有一些零星规定。

如何使国企能够真正接受监督？尚
重生认为，首先，国企应该引入全社会
监督，而非只是面对来自政府的监督和
内部监督；其次，应剪断政府与国企扯
不清的利益链条，将招投标制度公开透
明化，使民营企业与国企真正站在同一
起跑线上进行竞争。国企作为国家的企
业，为民所有，对民负责，因此国企要
做到全社会监督才是核心。只有这样，
国企才能更公开更透明。

雪域高原喜事多

雪域高原近来喜事多多：
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究生顺利毕业。
)

月
!&

日，

第
!'

届中国戏剧梅花奖大赛

在成都落幕，藏戏演员班典旺

久凭借其精湛的表演为西藏摘

得首个中国戏剧梅花奖。
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月
!+

日，藏戏演员

班典旺久载誉回到拉萨。
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研究生们在拉萨布达拉

宫广场合影。

新华社记者 觉 果摄
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中央纪委举办开放日活动
向海外人士介绍中共反腐倡廉情况
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月
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日，施工团队将城堡的第一根永久混凝土桩打入地基，这标志着

上海迪士尼乐园奇幻童话城堡的施工正式启动，奇幻童话城堡将是上海迪士尼

乐园内的标志性中心景点。 新华社记者 任 珑摄

上海迪士尼童话城堡开建

#

奇幻童话城堡效果图（局部）。
#

开工现场。

福临门资助
万余寒门学子

本报北京
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月
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日电 （记者尹婕） “美丽中国之旅”
百名俄罗斯记者来华采风活动启动仪式今日在北京颐和园举
行。明天起至
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月
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日，
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名记者将组成
#,

个采访团，
分赴北京、上海、广东、广西、海南、安徽、河南、湖南、
陕西、山东、四川、重庆、黑龙江、内蒙古、吉林等
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个
省区市采访，深入考察中国各地文化观光、滨海度假、温泉
疗养、生态旅游等形式多样的旅游产品，近距离观察中国人
的日常生活和中国现代都市日新月异的发展成就。

据介绍，中俄双方在
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年俄罗斯“中国旅游年”框
架内将举办近
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项活动。
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俄百名记者来华采风

南博会首批展品通关

国企招待费
何以“亿”鸣惊人

叶晓楠 胡宏毅 赵天宁


